

培良タイムス

ホームページアドレス <http://www.kyotanabe.ed.jp/nc21/bairyo-jh/>

平成30年12月3日(月)

第8号

京田辺市立培良中学校

TEL 62-9363

歳末を迎えるにあたって

校長 山下 博 史

「12月の星座が一番素敵だと・・・。」から始まる歌詞の季節となりました。この1年を振り返ると、1月2日のスーパームーンを始め、毎月流星群がニュースで流れるほど天体ショーの一年でした。今月は14日にふたご座流星群が夜空に舞うと言われています。

通常、一カ月に1回、満月を見ることができます。それが何と今年は1月と3月に満月が2回もありました。2・3年に1回あるそうです。平成最後にこのような奇跡に私たちは遭遇したのです。

そして先月末、55年ぶりに大阪に万博が開催されることが決定されました。1970年に開かれた大阪万博、当時私は10歳で記憶に残っているのはシンボルの太陽の塔とアメリカのアポロ計画で持ち帰られた「月の石」でした。

2020年東京オリンピックまであと約2年。2025年大阪万博が開催される時、本校の生徒達は20歳から22歳です。この7年間の間に新学習指導要領が全面实施され、身につけた資質能力が開花されていることでしょう。

生徒達には素晴らしい未来が待っています。その素晴らしい未来で生徒一人一人が充実した人生を送るためには学校と家庭・地域との連携と協力が必要不可欠です。三年生は希望進路実現のために今月の三者面談で受験校を決定します。冬休みは勉強漬けの毎日になることでしょう。

読書の秋に私は一冊の本と出合いました。美しい絆で結ばれた母娘が、福岡県大野城市にいました。娘は2歳で自閉症と診断。睡眠障害、多動……。母親は疲れ果て、涙する日もありました。しかし、懸命に娘に寄り添う中であることに気付いたのです。「当然」と思ってきた日々の営みが、実は「尊いものなのだ」と。娘が自分で食事をした。字が書けた。学校に行った。無事に帰ってきてくれた。感動の連続。母親の溢れんばかりの愛情に包まれ、娘は奇跡的な成長を遂げます。

現在、その娘は切り絵作家となり、米ニューヨークで展示会を開きました。朗らかな母親の言葉が印象的でした。「自閉症も、まんざら捨てたもんじゃなかとよ」「まんざら……」と言えるまでに、どれほどの祈りと苦労があったかは想像に難しくありません。満面の笑みを浮かべた母娘の姿は、誰よりも「心の宝」をつかんだ姿のように見えました。

母親の薫さんが書かれた『一日千笑、苦あれば楽あり』（2006年 くもん出版）に出会い、子育ての難しさと子供の無限の可能性を私自身も思い出しました。

薫さんはこう話しています。「ふり返れば、よくここまで成長してくれたと驚くばかりですが、そのときそのときは、つぎの一步、つぎの一步と進んできただけです。一步一步は小さくても、ささやかでも、年月を重ね、成長を重ねると、“奇跡”の成長のように見えるのですね。こずえがここまで成長したのは、読み聞かせを含む読書があったからこそだと思います。」

子育てとはこうあるべきではないか。その原点を知りえる本です。年末年始のお休みにでもお読みいただければと思います。今学期も、残り1ヶ月。保護者や地域の皆様、学校サポーターの皆様方、教育委員会や警察の方々等、多くの皆様の支えにより、全校生徒が元気に、安全に登下校できることに心より感謝申し上げます。ありがとうございます。

京田辺市明るい選挙啓発

標語募集の部 会 長 賞 3年3組 本城 隆次 くん
入 選 3年1組 藤村 快吏 くん 3年1組 森 若葉 さん
3年2組 松村 爽良 くん

京田辺市小・中学生英語スピーチコンテスト

第 2 位 3年1組 東 陽海 くん

～ 培良中生の心が豊かに～

11月は総合的な学習の時間に各学年とも様々な体験活動がありました。これらの体験活動が心の糧となり、豊かな心を育み素晴らしい人間性を育ててくれることを願います。

3年草内幼稚園・田辺東幼稚園の園児と交流

今年度も草内幼稚園・田辺東幼稚園の園児と交流をしました。家庭科の授業で幼児向けのおもちゃを制作し、そのおもちゃで遊んだり、紙芝居を読んであげたりしました。また一緒にゲームをしたり、お弁当を食べたりして、楽しく素敵な時間を共に過ごし、幼い子どもへの思いやりの心を育むことができました。



1年車椅子体験学習

京田辺市社会福祉協議会の方に来ていただき、車椅子に実際に乗ってみました。人工的に段差やぬかるんだ道を作ったりしての体験は単なる体験だけにとどまらず、実際に使用しておられる方々の気持ちになって考えることができたのではないのでしょうか。狭い道やほんの少しの段差でも生活のしにくさを感じてくれたと思います。この学習を通じてノーマライゼーション社会の実現に向けての基礎を培ってほしいです。



国際理解教育

今年は学年ごとにゲストを迎えての学習会を実施しました。三年生は各クラスで、二年生は柔道場で、一年生は体育館で他国の文化を知り、触れ合う機会を得ました。スライドを使った楽しいお話で、1時間があっという間に過ぎました。毎年、本当に楽しくてためになるお話を聞かせてくれるゲストに感謝です。これを機会に、他国の文化を知ることによって自国の文化をより深く理解するきっかけにもしてほしいです。



PTAの活動もたくさんありました！！

社会見学

11月9日（金）に文化・広報部の活動として、社会見学が実施されました。今年はライオン大阪工場へ。製造過程見学等、楽しく有意義なひと時を過ごしました。昼食はスターゲイトホテル関西エアポートのグルメバイキングに舌鼓。りんくうプレミアムアウトレットでショッピング。今年も楽しい社会見学となりました。今年の参加人数は30名！。来年は皆さんもぜひご参加ください。



あいさつ運動

先日の11月26日（月）と27日（火）の2日間、PTAによる「あいさつ運動」が行われました。たくさんの保護者の方に参加していただきました。ありがとうございました。



【マラソン大会について】

平成30年12月14日(金)男子:午前9時20分、女子:9時30分に本校グラウンドをスタートします。

西門から出て、田辺東小学校東側から木津川堤防へ上がり、サイクリングロードを南に走ります。

お忙しいとは思いますが、時間の都合がございましたら是非とも応援に来てください。



いじめアンケート調査について

今年度もアンケートによるいじめ調査を5月と11月に2度実施しました。どちらの結果にも重大事態にあたるいじめ事象はあがりませんでした。ですが、その中でも、「冷やかしやからかい」、「嫌なことをされたりする」などの行為で嫌な思いをしている、もしくはしていたと答えた生徒が、1年生で5月は6件、11月は8件、2年生では5月は3件、11月で2件、3年生では5月は3件、11月で1件あがりました。アンケート実施直後から事情を聞きとり、早急に指導を行いました。その翌週に、記入生徒全員に聞き取りを実施し、「嫌と感じていた行為が止み、心身の苦痛を感じていない」という確認がとれました。5月の調査結果に関しましては、見守りを継続して行い、約4か月後となる先月に追跡調査を実施し、全て解消と確認しました。11月の調査に関しましては、引き続き指導、見守りを行い、3学期後半に追跡調査を行っていく予定です。

十二月の予定

◆◆ 最終下校時刻 16時45分 ◆◆

3日(月) マラソン前検診

7日(金) 計算コンクール

12日(水) なかよしクリスマス会

14日(金) マラソン大会

三者面談(～20日(木))

短縮授業開始

*最終下校 16時30分

21日(金) 終業式

大掃除

部活動あり

15時00分下校

1月7日(月) 三学期始業式

*身体測定あり

体操服を忘れずに!

